



ALA SOMBRA

Más allá del destino final de los vehículos, el episodio refleja la presión creciente sobre el nuevo Poder Judicial, que con menos de seis meses en funciones ya acumula varias polémicas. Hoy darán una conferencia para hablar del tema.

Este lunes, la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, **Rosario Piedra Ibarra**, comparece ante la Comisión Permanente para presentar su informe de labores de 2025, con un dato que ha reiterado como emblema de su gestión: entre 2020 y 2024, la CNDH emitió mil 241 recomendaciones, ordinarias y por violaciones graves. La cifra no es menor. Representa cerca de un tercio de todas las recomendaciones emitidas en 33 años de historia del organismo y 46 por ciento de las generadas desde que adquirió autonomía constitucional. En volumen, la actual administración se coloca como la más prolífica. El problema es que cantidad no equivale necesariamente a impacto. La comparecencia ocurre en un contexto donde persisten dudas sobre el cumplimiento efectivo de esas recomendaciones, su traducción en cambios estructurales y la capacidad real de la CNDH para incidir en las prácticas de las autoridades.

La inauguración de la sede central de la

Los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, encabezados por **HUGO AGUILAR ORTIZ**, renunciaron a las nueve camionetas blindadas que recientemente habían comprado porque las actuales ya no garantizan condiciones adecuadas de seguridad, según lo justificó el propio tribunal. La nueva Corte ha tomado la decisión de devolver las unidades o asignarlas a personas juzgadoras en mayor riesgo.



RODOLFO GOMEZ

Agencia Nacional de Aduanas de México en Nuevo Laredo confirma que el gobierno de **Claudia Sheinbaum** coloca a las aduanas en el centro de su estrategia económica y de seguridad. No es un gesto simbólico: se trata del principal cruce terrestre del país y de un punto clave para el control del comercio exterior y la recaudación. El anuncio de un aumento cercano al 25 por ciento en ingresos y la meta de sumar 250 mil millones de pesos en 2026 muestran la magnitud de la apuesta. La modernización tecnológica y la coordinación con el Servicio de Administración Tributaria prometen eficiencia y combate a la corrupción; el desafío será traducir ese discurso en operaciones ágiles y transparentes, sin que la presión recaudatoria termine afectando la dinámica fronteriza.

Las discrepancias en las comunicaciones oficiales tras la tercera reunión del Grupo de Implementación en Seguridad México-Estados Unidos y las que se dieron en torno a **Ryan James Wedding** —el vecino del norte habló de la captura del exatleta acusado de traficar drogas y México de una entrega del canadiense— revelan la fase crítica en la que se encuentra la relación bilateral. El comunicado que el sábado emitió la Cancillería mexicana, encabezada por **Juan Ramón de la Fuente**, está construido desde una lógica institucional: cooperación, intercambio de información, coordinación técnica y respeto a la soberanía. El texto del Departamento de Estado destaca acciones concretas: un acuerdo para acelerar los traslados de criminales y la cooperación en casos. La cooperación se enmarca como efectiva en la medida en que se produce entregables.